



them noch ein niedriges Achteck aufgemauert ist, welches die Kuppel mit einer Laterne und schmalen spitzen Pyramide trägt. In der Kirche findet man viel alte Verzierungen.

Die grosse Michaelis - Kirche in der Neustadt, liegt in der höchsten Gegend der Stadt. Sie ist nach der, durch einen Blitzstrahl 1750 eingeäscherten alten Kirche, von dem geschickten Baumeister Sonnin, erbauet worden. Dieses sehenswürdige, im edlen einfachen Geschmack aufgeführte Gebäude, hat eine sehr vollständige gute Orgel, ein schönes Altargemälde von Tischbeins Meisterhand, eine zierliche Kanzel, und einen marmornen Taufstein, einer Urne ähnlich. Unter der Kirche ist der auf felsernen Pfeilern ruhende Gruftkeller mit anderthalb hundert ausgemauerten Gräbern, welcher wenig seines gleichen hat. Die untere grosse Etage des Thurms hat ein ziemlich gutes Ansehen. Das Verhältniß der Uhretage und der auf 8 starken Pfeilern ruhenden Kuppel mit der Spitze, ist aber weniger symmetrisch und dem Umfang

sange